

\$5.073 millones han sido destinados para reparar colegios entre 2021 y 2023: de los 30 proyectos, hay 10 terminados

Un informe del Ministerio de Educación, conocido a través de una solicitud por Ley de Transparencia, detalló el estado de los fondos destinados a proyectos de infraestructura en colegios en la Región de Magallanes entre 2021 y 2023. La inversión total asignada asciende a 5.073 millones de pesos, distribuidos entre diversas comunas de la región, aunque persisten importantes desafíos en la ejecución de las obras y la rendición de fondos.

De los 30 proyectos de infraestructura planificados para la región, sólo 10 se encuentran completamente terminados, mientras que los 20 restantes

» A nivel comunal, Puerto Natales encabeza las asignaciones con 1.687 millones de pesos, de los cuales se han rendido \$1.346 millones

continúan en desarrollo o presentan retrasos. A nivel de comunas, Puerto Natales encabeza las asignaciones con 1.687 millones de pesos, de los cuales se han rendido \$1.346 millones, quedando un saldo de \$340 millones. Sin embargo, seis iniciativas en esta comuna se encuentran actualmente sin movimiento y presentan rendiciones pendientes, lo que ha retrasado el avance de las obras.

En el desglose de las asigna-

ciones por comuna, se observa un avance desigual. Punta Arenas, por ejemplo, recibió 1.068 millones de pesos, de los cuales se ha rendido el 77% (\$823 millones), quedando por rendir \$240 millones. En esta comuna, las obras avanzan, pero con retrasos, en algunas iniciativas debido a problemas administrativos, como los problemas de pago de Derechos Municipales, un problema que se presenta en Natales.

Por otro lado, Cabo de Hornos

recibió 653 millones de pesos para sus proyectos, de los cuales \$359 millones han sido rendidos, mientras que los \$294 millones restantes aún están pendientes. Las obras en esta zona se encuentran en desarrollo, al igual que en Porvenir y Laguna Blanca, comunas que también han enfrentado dificultades para concluir sus proyectos.

Timaukel, a diferencia de las otras comunas, tiene asignados \$149 millones, pero su único proyecto aún se encuentra en etapa de licitación, lo que retrasa su ejecución. Mientras Torres del Paine, con un presupuesto de \$223 millones, ha rendido \$114 millones, quedando un saldo

pendiente de \$108 millones, con las obras también en desarrollo.

En total, son más de \$1.525 millones los que no se han rendido en las comunas, entre el 2021 y el 2023, de acuerdo al informe entregado el 11 de octubre pasado.

Uno de los principales obstáculos que se advierten en el informe es la demora en la rendición de fondos del Faep (Fondo de Apoyo a la Educación Pública). Varias comunas no han podido recibir las cuotas de infraestructura correspondientes debido a que sus rendiciones y/o reintegros de fondos no están al día, paralizando el avance de las obras. /LPA